



**Réunion ordinaire du Comité de Développement communautaire**

15 février 2024

13h30

Local 317 du Centre Culturel de Caraquet

**PROCÈS-VERBAL**

**Membres présents :**

---

Joseph Lanteigne	Président
Martine Haché	Secteur communautaire
Jean-Charles Chiasson	Secteur communautaire
Patrice Ferron	Secteur communautaire
Marilène Chiasson	Secteur communautaire
Marie-Claude Gagnon Roussel	Représentation citoyenne
Amélie Ferron-Roussel	Secteur des Affaires
Frederick McGraw	Secteur des Affaires
Cédric Landry	Directeur du développement communautaire
Louise Robichaud	Adjointe à la direction et secrétaire
Suzanne Arseneault	Coordonnatrice de l'inclusion et du développement communautaire

**Membres absents :**

---

Maggie LeBouthillier	Coordonnatrice régionale de la résilience
Mireille Pinet	Représentation citoyenne

**1. Ouverture de la séance**

M. Joseph Lanteigne préside l'assemblée et souhaite la bienvenue aux membres.

**2. Adoption de l'ordre du jour**

Le président fait la lecture de l'ordre du jour.

Mme Martine Haché demande aux membres du comité d'ajouter l'item, Accès santé aînés, au point autre.

***Il est proposé par Mme Marilène Chiasson et appuyé de M. Patrice Ferron que l'ordre du jour soit accepté tel que modifié.***

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

### **3. Itinérance**

Monsieur Cédric Landry, Directeur du développement communautaire de la CSRPA, prend la parole afin d'informer les membres que le Conseil d'administration de la Commission de services régionaux, lors de sa réunion ordinaire du 18 décembre 2023, a donné son approbation à la recommandation faite par le Comité sur le développement communautaire quant à la formation d'un sous-comité sur l'itinérance.

Il présente ensuite la composition potentielle du comité pour approbation. Il s'agit de divers intervenants clés de la région étant impliqués de près dans le dossier. Que ce soit en termes des centres de réchauffement ou d'accès aux services, il précise que les membres de ce sous-comité auront comme mandat de discuter du dossier de l'itinérance et d'identifier, voir développer des solutions stables et à long terme visant à améliorer la situation sur notre territoire. Une première rencontre du comité aura lieu à la mi-mars.

Des discussions s'en suivent arborant les sujets tels que : la définition de l'itinérance, les actions à déterminer, du nombre augmentant de personnes vivant en situation d'itinérance, les régions les plus touchées dans la Péninsule acadienne, le besoin de centres de réchauffement, des personnes clés qui pourraient siéger sur le comité et l'implication nécessaire des municipalités.

### **4. Société d'inclusion économique et sociale (SIES) : Ensemble pour vaincre la pauvreté : Plan d'inclusion économique et sociale du Nouveau-Brunswick (version 4)**

Madame Suzane Arseneault, Coordonnatrice de l'inclusion et du développement communautaire, prend la parole afin d'informer les membres que le réseau d'inclusion communautaire de la Péninsule acadienne organise des sessions de dialogues communautaires sur la réduction de la pauvreté et l'inclusion économique et sociale qui auront lieu aux endroits suivants :

- CARAQUET : 21 février, 18h30 au Club du Bel âge à Caraquet
- SHIPPAGAN : 28 février, 18h30 au Club de l'âge d'or de Shippagan
- TRACADIE : 13 mars, 18h30 au Marché centre-ville de Tracadie

Elle précise que ces sessions, menées en marge de l'exercice de planification, Ensemble pour vaincre la pauvreté (EVP4) de la Société d'inclusion économique et sociale du Nouveau-Brunswick (SIES), ont pour but de consulter la population locale afin de connaître les vrais besoins et défis de la région en matière d'inclusion sociale et de réduction de la pauvreté. Les données collectées lors de ces sessions seront ensuite transmises à l'équipe provinciale chargée d'en faire la compilation et ultimement identifier les priorités qui composeront EVP4. Document qui servira de feuille de route à la SIES ainsi qu'aux réseaux d'inclusion communautaires pour les cinq prochaines années.

### **5. Planète Jeunesse**

Monsieur Patrice Ferron prend la parole afin d'informer les membres des plus récents développements concernant le projet Planète jeunesse Péninsule acadienne. Il rappelle que nous sommes l'une des 4 régions du Nouveau-Brunswick participant à ce projet pilote d'une durée de

5 ans visant la réduction de la consommation de substances illicites et l'amélioration de la santé mentale de nos jeunes en mettant l'accent sur l'accessibilité à un environnement sain pour notre jeunesse.

Ayant déposé son plan d'action en décembre pour l'année 2024, le comité Planète jeunesse de la Péninsule acadienne, souhaite principalement : améliorer l'accès aux installations récréatives; contribuer à la réouverture des centres d'accès jeunesse (CAJ), dont celui de Caraquet; travailler en collaboration et assuré l'engagement des municipalités; rejoindre et engager les familles en créant un sommet des parents et des sports; ainsi que de soutenir les jeunes à la réalisation de projets spéciaux.

Des discussions ont eu lieu et des commentaires ont été émis concernant les différentes actions pouvant être entreprises.

## **6. Déplacement Péninsule : Déplacement des nouveaux arrivants**

M. Cédric Landry prend la parole afin d'informer les membres des développements en ce qui a trait aux dossiers du transport des nouveaux arrivants.

Il précise que le projet pilote offrira à 30 familles ou individus, issus de l'immigration sur une période de 3 mois, une solution de transport visant à faciliter leur intégration à leur premier mois dans la région. Un outil est en cours de production afin de faciliter la gestion des trajets et la comptabilisation des données relatives à l'offre de service. Les communautés participantes ont débuté le travail d'identifications des participants et des bénévoles qui se joindront au projet-pilote.

## **7. Élaboration d'une stratégie de logement pour la Péninsule acadienne**

M. Cédric Landry informe les membres qu'un processus d'appel d'offres fut lancé le 19 janvier 2024 visant à élaborer une stratégie de développement de logement pour la Péninsule acadienne. Deux soumissions furent reçues par la CSRPA suite à ce processus. Il précise que le soumissionnaire choisi sera confirmé par les membres du Conseil d'administration lors de sa prochaine réunion et que la présentation de l'étude est prévue pour l'été 2024.

Cette étude vient faire suite au rapport, Projections de croissance de la demande de logement sur le territoire de la CSRPA d'ici 2026, présenté à la CSRPA par M. Richard Saillant, en juin 2023.

## **8. Planification régionale des infrastructures et des programmes sportifs et de loisirs dans la Péninsule acadienne**

M. Cédric Landry informe les membres qu'une recommandation sera présentée au Conseil d'administration de la CSRPA dans le but de procéder au travail de mise à jour de l'étude de Planification régionale des infrastructures et des programmes sportifs et de loisirs dans la Péninsule acadienne déposée en 2018, tout en y ajoutant la composante culturelle. Ce processus devrait, s'il est approuvé, nous offrir un portrait actuel de la situation sur notre territoire d'ici l'été

2024. Un outil qui aura certainement des répercussions positives sur le travail d'initiatives telles que Planète jeunesse.

## **9. Accès Santé Aînés**

Mme Martine Haché prend la parole afin d'informer les membres que le projet, Accès Santé Aînés, sera mis en place dans notre région au cours des prochaines semaines. Un projet ayant pour but principal de servir d'accompagnement à nos aînés en leur offrant du soutien quant à la navigation dans les différents services étant à leur disposition. Elle précise qu'elle présentera le projet plus en détail lors de la prochaine rencontre du comité.

## **10. Levée de la réunion**

Il est proposé par Mme Martine Haché que la réunion soit levée à 15h25.

---

Joseph Lanteigne, président

---

Louise Robichaud, secrétaire